

REPÚBLICA DE COLOMBIA



JUZGADO DIECISIETE  
ADMINISTRATIVO ORAL DEL CIRCUITO JUDICIAL DE CALI

Bogota D.C., Veintiocho (28) de octubre de dos mil diecinueve (2019).

Expediente: 760013333004-2017-00108  
Demandantes: ANA MARITZA MALDONADO  
Demandado: NACIÓN – MINEDUCACION– FOMAG.  
Medio de control: NULIDAD Y RESTABLECIMIENTO DEL DERECHO LABORAL

**SENTENCIA No.124**

Procede el despacho a consignar por escrito la sentencia de primera instancia del medio de control referente

**Pretensiones de la demanda**

La Nulidad de la resolución No. 6189 del 13 de septiembre de 2016 por la cual se reconoce y ordena el pago de una cesantía parcial para reparación locativa.

**Condenas**

Como restablecimiento, se condene a la Nación- Ministerio de Educación Nacional- Fondo Nacional de Prestaciones Sociales del Magisterio, al reconocimiento y pago del auxilio de cesantías de forma retroactiva, tomando como base el tiempo de servicios a partir de su vinculación (8 de febrero de 1993) y liquidada sobre el último salario conforme la Ley 6 de 1945, Decreto 2767 de 1945, 65 de 1946, 1160 de 1947 y, 344 de 1996.

El pago de la diferencia actualizada conforme al IPC, el cumplimiento de la sentencia conforme con los artículos 192 y ss del CPACA y pago de intereses moratorios a partir de la ejecutoria del fallo.

**Tesis del demandante:** Las cesantías de los docentes territoriales se liquidan bajo el régimen de retroactividad cualquiera que sea la causa de su retiro, independientemente que estén o no en carrera. No es cierto que la Ley 91 haya cambiado la forma de liquidar las cesantías aclara, la Ley 91 dejó intacto el régimen de liquidación de cesantías conforme con el literal a del artículo 2 de la Ley 4 de 1992 en donde se señala el respeto de los derechos adquiridos de los servidores del estado tanto del régimen especial como de los regímenes especiales

El artículo 6º de la Ley 60 de 1993 dispuso que el personal docente de vinculación departamental, distrital y municipal será incorporado al FOMAG se les respetaría el régimen prestacional vigente de la respectiva entidad territorial, queriendo significar con ello que con la expedición de la Ley 60 de 1993 se conservaron los derechos adquiridos y el respeto del régimen prestacional vigente en cada entidad territorial.

**Tesis del demandado** La liquidación de las cesantías de la demandante por estar vinculada después del 1º de enero de 1990, es anual sin retroactividad, pagando el fondo, un interés anual a la tasa comercial promedio de captación del sistema financiero durante la misma anualidad.

**Acervo probatorio.** El material probatorio traído al plenario, en lo pertinente, da cuenta de la situación respecto de los supuestos fácticos a los cuales se refiere la presente acción, en tal virtud, se destaca:

*MM*

- Por resolución 6189 del 13 de septiembre de 2016 se reconoce y ordena el pago de una cesantía parcial liquidada en forma anualizada. Allí se anota que conforme con la certificación 24508 del 9 de febrero de 2016 la demandante ha prestado sus servicios como docente desde el 8 de febrero de 1993. Folio 5-6

- Conforme con la certificación del 28 de septiembre de 2009 la demandante ha prestado sus servicios en los siguientes periodos del 16 de febrero al 3 de diciembre de 1989, del 22 de enero al 2 de diciembre de 1990, del 21 de enero al 2 de diciembre de 1991, del 2 de enero al 1 de diciembre de 1992 y en propiedad, desde el 3 de febrero de 1993.

**Problema jurídico principal** De conformidad con la demanda y la contestación de la misma, el litigio que hoy se estudia se contrae en determinar si ANA MARTIZA MANDONADO, le asiste el derecho que el FOMAG, le reconozca el régimen retroactivo de cesantías conforme con el artículo 6º de la ley 60 de 1993 el cual dispuso que el personal docente de vinculación departamental, distrital y municipal sería incorporado al FOMAG y se les respetaría el régimen prestacional vigente de la respectiva entidad territorial, queriendo significar con ello que con la expedición de la Ley 60 de 1993 se conservaron los derechos adquiridos y el respeto del régimen prestacional vigente en cada entidad territorial o si como lo señala la entidad, por estar vinculada después del 1º de enero de 1990, sus cesantías se liquidan anualmente sin retroactividad, pagando el fondo un interés anual a la tasa comercial promedio de captación del sistema financiero durante la misma anualidad.

**Cuadro normativo aplicable al caso:** La Ley 43 de 1975 "Por la cual se nacionaliza la educación primaria y secundaria que oficialmente vienen prestando los departamentos, el Distrito Especial de Bogotá los municipios, las intendencias y comisarías; y se distribuye una participación, se ordenan obras en materia educativa y se dictan otras disposiciones", decidió "nacionalizar" la educación oficial primaria y media de los entes territoriales y así, una vez aplicada, el antiguo personal administrativo y docente de dichos planteles (escuelas y colegios, etc.) se convirtió en el llamado "**personal nacionalizado**", el cual quedó sometido a NORMAS NACIONALES en cuanto a su régimen de personal (docente y administrativo).

El régimen aplicable a los docentes en relación con el reconocimiento y pago del auxilio de cesantía, está consagrado en la Ley 91 de 1989 "Por la cual se crea el Fondo Nacional de Prestaciones Sociales del Magisterio", modificada parcialmente por la Ley 812 de 2003, establece en su artículo 1º lo siguiente:

**"Artículo 1º.-** Para los efectos de la presente Ley, los siguientes términos tendrán el alcance indicado a continuación de cada uno de ellos:

1. Personal nacional. Son los docentes vinculados por nombramiento del Gobierno Nacional.
2. **Personal nacionalizado. Son los docentes vinculados por nombramiento de entidad territorial antes del 1 de enero de 1976 y los vinculados a partir de esta fecha, de conformidad con lo dispuesto por la Ley 43 de 1975.**
3. **Personal territorial. Son los docentes vinculados por nombramiento de entidad territorial, a partir del 1 de enero de 1976, sin el cumplimiento del requisito establecido en el artículo 10 de la Ley 43 de 1975.**

**Parágrafo -** Se entiende que una prestación se ha causado cuando se han cumplido los requisitos para su exigibilidad".

El artículo 2º ibídem dispuso la forma como se asumiría el pago de obligaciones prestacionales de los docentes nacionalizados, así:

"(...) De acuerdo con lo dispuesto por la Ley 43 de 1975, la Nación y las entidades territoriales, según el caso, asumirán sus obligaciones prestacionales con el personal docente, de la siguiente manera:

1. (...)

3. Las prestaciones sociales del personal nacionalizado, causadas en el periodo correspondiente al proceso de nacionalización (1° de enero de 1976 a 31 de diciembre de 1980) así como los reajustes y la sustitución de pensiones, son de cargo de la Nación o de las respectivas entidades territoriales o de las cajas de previsión, o de las entidades que hicieron sus veces. **La Nación pagará**, pero estas entidades contribuirán, por este periodo, con los aportes de ley, para la cancelación de las prestaciones sociales en los mismos porcentajes definidos en el Artículo 3 de la Ley 43 de 1975.
5. Las prestaciones sociales del personal nacional y nacionalizado que se causen a partir del momento de la promulgación de la presente Ley, son de cargo de la Nación y serán pagadas por el Fondo Nacional de Prestaciones Sociales del Magisterio; pero las entidades territoriales, la Caja Nacional de Previsión Social, el Fondo Nacional del Ahorro o las entidades que hicieron sus veces, pagarán al Fondo las sumas que resulten adeudar hasta la fecha de promulgación de la presente Ley a dicho personal, por concepto de las prestaciones sociales no causadas o no exigibles.  
Parágrafo. (...)

**Las prestaciones sociales del personal nacionalizado, causadas hasta la fecha de promulgación de la presente Ley, se seguirán reconociendo y pagando de conformidad con las normas que regían en cada entidad territorial en el momento de entrar en vigencia la Ley 43 de 1975.** (Resalto del Despacho)

Dicha norma (Ley 91 de 1989), particularmente en sus artículos 4 y 5, indica:

"**Artículo 4º.** El Fondo Nacional de Prestaciones Sociales del Magisterio, atenderá las prestaciones sociales de los docentes nacionales y nacionalizados que se encuentren vinculados a la fecha de la promulgación de la presente Ley, siempre con observancia del artículo 2, y de los que se vinculen con posterioridad a ella. **Serán automáticamente afiliados al Fondo Nacional de Prestaciones Sociales del Magisterio, los docentes nacionales y nacionalizados que se encuentren vinculados a la fecha de la promulgación de la presente Ley, quienes quedan eximidos de requisito económico de afiliación.** Los requisitos formales que se exijan a éstos, para mejor administración del Fondo, no podrán imponer renuncias a riesgos ya asumidos por las entidades antecesoras, las cuales reconocerán su respectivo valor en los convenios interadministrativos. El personal que se vincule en adelante, deberá cumplir todos los requisitos de afiliación de naturaleza formal o normativa y económica.

"**Artículo 5º.**- El Fondo Nacional de Prestaciones Sociales del Magisterio, tendrá los siguientes objetivos:

"1.- Efectuar el pago de las prestaciones sociales del personal afiliado."

Por su parte, el literal A y B del numeral 3 del artículo 15 de la citada Ley 91 de 1989, ordena:

"**Artículo 15º.**- A partir de la vigencia de la presente Ley el personal docente nacional y nacionalizado y el que se vincule con posterioridad al 1 de enero de 1990 será regido por las siguientes disposiciones:

(...) 3.- Cesantías:

**A. Para los docentes nacionalizados vinculados hasta el 31 de diciembre de 1989, el Fondo Nacional de Prestaciones Sociales del Magisterio pagará un auxilio equivalente a un mes de salario por cada año de servicio o proporcionalmente por fracción de año laborado, sobre el último salario devengado, si no ha sido modificado en los últimos tres meses, o en caso contrario sobre el salario promedio del último año.**

*MM*

**B. Para los docentes que se vinculen a partir del 1. de enero de 1990** y para los docentes nacionales vinculados con anterioridad a dicha fecha, pero sólo con respecto a las cesantías generadas a partir del 1o. de enero de 1990, el Fondo Nacional de Prestaciones Sociales del Magisterio reconocerá y pagará un interés anual sobre saldo de estas cesantías existentes al 31 de diciembre de cada año, liquidadas anualmente y sin retroactividad, equivalente a la suma que resulte de aplicar la tasa de interés, que de acuerdo con certificación de la Superintendencia Bancaria, haya sido la comercial promedio de captación del sistema financiero durante el mismo periodo. Las cesantías del personal nacional docente, acumuladas hasta el 31 de diciembre de 1989, que pasan al Fondo Nacional de Prestaciones Sociales del Magisterio, continuarán sometidas a las normas generales vigentes para los empleados públicos del orden nacional.”

Acorde con la disposición legal traída a colación, en cuanto a las cesantías se refiere, la Ley 91 de 1989 dispone que los docentes nacionalizados vinculados hasta el 31 de diciembre de 1989, conservan su régimen retroactivo, de conformidad con las normas vigentes en la entidad territorial; por el contrario, a partir del 1º de enero de 1990, para los docentes del orden nacional y demás vinculados a partir de esa fecha, las cesantías se liquidan anualmente sin retroactividad.

De antaño la Jurisdicción Contenciosa ha considerado que el régimen prestacional de los docentes está definido en la Ley 91 de 1989, ejemplo de ello, es lo considerado por el Consejo de Estado<sup>1</sup> en providencia de la sección segunda al respecto, dijo la Corporación:

“(…) La Ley 91 de 1989 estableció un régimen que reguló la situación de los docentes, en atención al proceso de nacionalización de la educación previsto en la Ley 43 de 1975 y que implicaba la existencia tanto de docentes vinculados por la Nación como de docentes que habiendo sido vinculados por una entidad territorial, serían nacionalizados.

Los docentes nacionalizados vinculados hasta el 31 de diciembre de 1989 mantendrían el régimen prestacional previsto en la normativa vigente de la entidad territorial y los docentes nacionales y los vinculados a partir del 1º de enero de 1990, se les aplicarían las disposiciones vigentes para los empleados públicos del orden nacional.

**En lo que atañe a las cesantías de los docentes nacionalizados, se conservó el sistema de retroactividad para los vinculados hasta el 31 de diciembre de 1989, de conformidad con la normativa vigente en la entidad territorial, y a los docentes nacionales y a los vinculados a partir del 1º de enero de 1990, se les aplicaría un sistema anualizado de cesantías sin retroactividad y sujeto al reconocimiento de intereses.** (Subrayas del despacho)

En cuanto al régimen especial prestacional del magisterio, la Corte Constitucional en Sentencia C-928 del 2006, ha señalado lo siguiente:

“En Colombia los docentes gozan de un régimen prestacional especial, previsto en la Ley 91 de 1989, modificada parcialmente por la Ley 812 de 2003, mediante la cual se creó el Fondo Nacional de Prestaciones Sociales del Magisterio como una cuenta especial de la Nación, con independencia patrimonial, contable y estadística, sin personería jurídica, cuyos recursos son manejados por una entidad financiera estatal o de economía mixta, en la cual el Estado tenga más del 90% de capital. Al respecto cabe precisar, desde ya, que la Ley 91 de 1989 regula no sólo las prestaciones sociales del Magisterio, como son las cesantías y las vacaciones, sino igualmente lo referente al régimen pensional y de prestación de servicios médico-asistenciales de los profesores; en otras palabras, se reagrupa en un mismo cuerpo normativo lo prestacional con el régimen de seguridad social, a diferencia de lo que sucede con los demás trabajadores en Colombia.

Pues bien, el mencionado Fondo tiene como objetivos (i) efectuar el pago de prestaciones sociales del personal afiliado; (ii) garantiza la prestación de los servicios médico-asistenciales que contrata con ciertas entidades, de conformidad con las instrucciones que al respecto

<sup>1</sup> Sala de lo Contencioso Administrativo Sección Segunda Subsección A, Sentencia del 25 de marzo de 2010. Rad. 63001-23-31-000-2003-01125-01(0620-09). C.P. Gustavo E. Gómez Aranguren.

imparta el Consejo Directivo del Fondo; (iii) velar para que la Nación cumpla en forma oportuna con los aportes que le corresponden e igualmente transfiera los descuentos de los docentes; y (iv) propender porque todas las entidades deudoras del Fondo Nacional de Prestaciones del Magisterio cumplan oportunamente con el pago de sus obligaciones.

En cuanto a la naturaleza jurídica del Fondo, la Corte ha considerado que (i) se trata de una cuenta especial de la Nación, con independencia patrimonial, sin personería jurídica y cuyos recursos son administrados por una Sociedad de Economía Mixta, de carácter indirecto del orden nacional, (Fiduciaria La Previsora S.A.), vinculada al Ministerio de Hacienda y Crédito Público, con personería jurídica y autonomía administrativa<sup>2</sup>; (ii) es el encargado tanto del reconocimiento de dichas prestaciones, con un visto bueno previo de la fiduciaria, como de su pago<sup>3</sup>; (iii) al Consejo Directivo del Fondo Nacional de Prestaciones del Magisterio tiene asignada la función, entre otras, de determinar la destinación de los recursos y el orden de prioridades en que serán atendidas las prestaciones sociales frente a la disponibilidad financiera del Fondo para garantizar así una distribución equitativa de los recursos, si existe disponibilidad presupuestal se imparte visto bueno a las solicitudes<sup>4</sup>; y (iv) hay que compaginar el subsistema de los servicios médicos asistenciales del Magisterio con las normas de la Constitución Política y no se puede afirmar por consiguiente que aquél ha quedado por fuera del sistema constitucional de seguridad social en salud<sup>5</sup>.

(...)

De igual manera, es preciso señalar que las prestaciones sociales que paga el Fondo son las que reconozcan la Nación y las entidades territoriales, prestando asimismo servicios de salud a sus afiliados.

**Así las cosas, en cuanto a las cesantías, la Ley 91 de 1989 dispone que los docentes nacionalizados vinculados hasta el 31 de diciembre de 1989, conservan su régimen retroactivo; por el contrario, a partir del 1º de enero de 1990, para los docentes del orden nacional y demás vinculados a partir de esa fecha, las cesantías se liquidan anualmente sin retroactividad, pagando el Fondo un interés anual sobre el saldo de las mismas existente a 31 de diciembre de cada año, equivalente a la tasa comercial promedio de captación del sistema financiero durante la misma anualidad.**

En suma, en materia prestacional los docentes cuentan con régimen especial, gestionado por el Fondo Nacional de Prestaciones del Magisterio, organismo que, mediante la celebración de un contrato de fiducia, atiende las prestaciones sociales de los docentes en lo relacionado con salud, pensiones y cesantías, para lo cual efectúa el pago de las prestaciones económicas y garantiza la prestación de los servicios médico-asistenciales, amén de administrar el recaudo de los recursos destinados a tales fines. En otras palabras, y contrario a lo sostenido por el demandante, el régimen especial de los docentes en Colombia no se encamina a discriminarlos sino a protegerlos y favorecerlos, dada la importante labor que desempeñan para la sociedad y el Estado..."

De conformidad con lo anterior, los docentes ostentan un régimen especial que regula sus prestaciones sociales, gestionado por el Fondo Nacional de Prestaciones del Magisterio, organismo que, mediante la celebración de un contrato de fiducia, atiende las prestaciones sociales de los docentes en lo relacionado con cesantías, entre otros, para lo cual efectúa el pago de las prestaciones económicas, que reconozcan la Nación y las entidades territoriales.

### Caso Concreto

Se pretende la nulidad del acto administrativo que reconoce unas cesantías parciales causadas por la labor de docente desempeñada por ANA MARITZA MALDONADO entre el 02 de febrero de 1993 y el 31 de diciembre de 2015 y consecuente se condene a la Nación- Ministerio de Educación

<sup>2</sup> Auto 167 de 2005.

<sup>3</sup> Sentencia T- 1059 de 2002.

<sup>4</sup> Sentencia T- 255 de 2000.

<sup>5</sup> Sentencia T- 727 de 1998.

MAC

Nacional- Fondo Nacional de Prestaciones Sociales del Magisterio, al reconocimiento y pago de un auxilio de cesantías de forma retroactiva por ser docente territorial.

El auxilio de cesantía es una retribución diferida establecida como previsión y asistencia social, para que el empleado pueda subsistir mientras consigue otro trabajo, dure la desocupación o cese definitivamente en las actividades laborales. Tratándose de los empleados públicos, el auxilio en comento es la prestación social que se reconoce y paga cuando se rompe el vínculo entre el funcionario y el Estado, es decir, cuando este se retira del servicio, denominada definitiva, y parcial la que se paga en vigencia del vínculo laboral, previo cumplimiento de ciertos requisitos exigidos por la ley.

Es claro que para que un empleado público, cuyo ingreso al servicio se dio a través de una relación legal y reglamentaria, tenga derecho al auxilio de cesantía, basta que exista un vínculo laboral, el cual puede darse bajo un nombramiento en propiedad, en provisionalidad, en periodo de prueba, en interinidad. En el caso de autos tenemos conforme con el material probatorio arrojado al plenario que la señora ANA MARITZA MALDONADO SUAREZ se encuentra vinculada a la docencia en desde el 02 de febrero de 1993, tal como consta en la certificación del 28 de septiembre de 2009 visibles a folio 8 del expediente.

Entonces, debido a que la actora se encuentra vinculada sin solución de continuidad desde el 8 de febrero de 1993 y que la normativa relacionada anteriormente, aplicable al caso de la actora, consagraba el régimen retroactivo de las cesantías, solo para los docentes vinculados antes del 1 de enero de 1990 no era obligación del Fondo de Prestaciones Sociales del Magisterio, a voces de los numerales 3° y 5° del artículo 2° y literal A del numeral 3° del artículo 15° de la Ley 91 de 1989, reconocer a la actora las cesantías den forma retroactiva toda vez que no se encontraba vinculada al 31 de diciembre de 1989.

Si bien la ley 91 de 1989 mediante la cual se creó el fondo de prestaciones sociales del magisterio, determinó que las prestaciones sociales de los docentes territoriales o nacionalizados se continuarían reconociendo conforme a las normas aplicables a las entidades territoriales, es dable aclarar que la referencia legal corresponde a los docentes vinculados con anterioridad al 1 de enero de 1990.

Es por ello que no se declarara la nulidad del acto administrativo quedando incolume la presunción de legalidad del acto.

**Costas** El art 188 de la Ley 1437 de 2011, estableció que "Salvo en los procesos que se ventile un interés público, la sentencia dispondrá sobre la condena en costas, cuya liquidación y ejecución se regirán por las normas del Código de Procedimiento Civil".

El numeral 4° del artículo 366 del C.G.P aplicable por remisión expresa del artículo 188 del C.P.A.C.A., prevé: "Para la fijación de agencias en derecho deberán aplicarse las tarifas que establezca el Consejo Superior de la Judicatura. Si aquéllas establecen solamente un mínimo, o este y un máximo, el juez tendrá en cuenta, además, la naturaleza, calidad y duración de la gestión realizada por el apoderado o la parte que litigó personalmente, la cuantía del proceso y otras circunstancias especiales, sin que pueda exceder el máximo de dichas tarifas."

Ahora bien, el numeral 3.1.3. del Acuerdo 1887 del 26 de junio de 2003<sup>6</sup> expedido por el Presidente de la Sala Administrativa del Consejo Superior de la Judicatura, fijó como agencias en derecho en

---

<sup>6</sup> Si bien es cierto el Acuerdo No. PSAA16-10554 del 5 de agosto de 2016 "Por el cual se establecen las tarifas de agencias en derecho" deroga el Acuerdo 1887 del 26 de junio de 2003, también lo es que en su artículo 7 estableció:

**"ARTÍCULO 7°. Vigencia.** El presente acuerdo rige a partir de su publicación y se aplicará respecto de los procesos iniciados a partir de dicha fecha. Los comenzados antes se siguen regulando por los reglamentos anteriores sobre la materia, de manera especial los contenidos en los Acuerdos 1887 de 2003, 2222 de 2003 y 9943 de 2013 de la Sala Administrativa del Consejo Superior de la Judicatura".

Expediente: 76-001-33-35-017-2017-00108-00

Demandante: ANA MARITZA MALDONADO

Demandado: NACION-MINEDUCACION –FONDO NACIONAL DE PRESTACIONES SOCIALES DEL MAGISTERIO

los proceso de primera instancia una tarifa equivalente hasta el veinte por ciento (20%) del valor de las pretensiones reconocidas o negadas en la sentencia.

Respecto de la condena en costas, a la luz del Código General del Proceso<sup>7</sup>, la Corte Constitucional ha dicho lo siguiente:

"5.1.8 la condena en costas no resulta de un obrar temerario o de mala fe, o siquiera culpable de la parte condenada, sino que es resultado de su derrota en el proceso o recurso que haya propuesto, según el artículo 365<sup>8</sup>. Al momento de liquidarlas, conforma al artículo 366<sup>9</sup>, se precisa que tanto las costas como las agencias en derecho corresponden a los costos en los que la parte beneficiaria de la condena incurrió en el proceso, siempre que exista prueba de su existencia, de su utilidad y de que correspondan a actuaciones autorizadas por la Ley. De esta manera, las costas no se originan ni tienen un propósito de ser una indemnización de perjuicios causados por el mal proceder de una parte, ni pueden asumirse como una sanción en su contra." (Subraya y Negrilla de la Sala).

Ahora bien, el Consejo de Estado<sup>10</sup> ha señalado, al igual que lo hace la Corte Constitucional, que la condena en costas es un criterio objetivo y que en cada caso concreto debe aplicarse la regla del numeral 8, esto es que solo habrá lugar a condena en costas cuando en el expediente aparezca que se causaron y en la medida de su comprobación:

"Con la adopción del criterio objetivo para la imposición de las costas, no es apropiado evaluar la conducta asumida por las partes sino que es el resultado de la derrota en el proceso o del recurso interpuesto

Es decir, la condena en costas procede contra la parte vencida en el proceso o en el recurso, con independencia de las causas de la decisión desfavorable, lo que deja en evidencia el criterio objetivo adoptado por el ordenamiento procesal civil.

Lo que no obsta para que se exija prueba de su existencia, de su utilidad y de que correspondan a actuaciones autorizadas por la Ley.

Esta Sección de manera reiterada ha dicho que la regla que impone la condena en costas (regla No. 1, 3, 4 y 5, debe analizarse en conjunto con la regla del numeral 8, que dispone que "solo habrá lugar a costas cuando en el expediente aparezca que se causaron y en la medida de su comprobación<sup>11</sup>")"

Por lo anterior y de conformidad con el artículo 188 del CPACA, no se condenará en costas a la parte demandante teniendo en cuenta que no se evidencia temeridad o mala fe en sus actuaciones procesales.

Por lo expuesto, el JUZGADO DIECISIETE ADMINISTRATIVO ORAL DEL CIRCUITO JUDICIAL DE BOGOTÁ, Administrando Justicia en nombre de la República de Colombia y por Autoridad de la Ley,

<sup>7</sup> Cfr. La sentencia C-157/13 MP Mauricio González Cuervo, en la que se declaró exequible el parágrafo único del artículo 206 de la Ley 1564 de 2012 por medio de la cual se expide el Código General del Proceso y se dictan otras disposiciones, bajo el entendido de que tal sanción – por falta de demostración de perjuicios, no procede cuando la causa de la misma sea imputable a hechos o motivos ajenos a la voluntad de la parte, ocurridos a pesar de que su obrar haya sido diligente y esmerado.

<sup>8</sup> Se transcribe el artículo 365 del CGP

<sup>9</sup> Se transcribe el artículo 366 del CGP

<sup>10</sup> Consejo de Estado Seis (06) de julio de dos mil dieciséis, SECCIÓN CUARTA, con ponencia del consejero Octavio Ramírez Ramírez, radicación No. 25000233700020120017401(20486) Actor Diego Javier Jiménez Giraldo vs DIAN

<sup>11</sup> Cfr. Las sentencias del 19 de mayo de 2016, radicados Nros. 20616 y 20389 CP Martha Teresa Briceño de Valencia, en las que se reiteró el criterio de la Sala expuesto en sentencia complementaria del 24 de julio de 2015, radicado No. 20485 CP Martha Teresa Briceño de Valencia. En este mismo sentido se encuentran las sentencias del 25 de abril de 2016, radicados Nos 20670 y 20384, del 10 de marzo de 2016, Radicado Nro 20385, del 18 de febrero de 2016, radicado No. 20703 y del 8 de febrero de 2016, radicado No. 20875 CP Marta Teresa Briceño de Valencia, del 2 de diciembre de 2015, radicado No. 20215 CP Jorge Octavio Ramírez Ramírez y del 15 de octubre de 2015, radicado No. 21360 C.P. Jorge Octavio Ramírez Ramírez

MM

**RESUELVE:**

**PRIMERO:** NEGAR las pretensiones de la demanda conforme con lo expuesto en la parte motiva de este fallo

**SEGUNDO.-** Contra la presente providencia procede el recurso de apelación, de conformidad con el artículo 243 del CPACA.

**TERCERO.-** Ejecutoriada el fallo se ORDENA liquidar los gastos y proceder al archivo definitivo del expediente, PREVIAS las anotaciones respectivas que lleva el despacho y por el sistema siglo XXI.

**NOTIFÍQUESE Y CÚMPLASE**



**LUZ MATILDE ADAIME CABRERA  
JUEZ**